## Sectur presenta 45 Pueblos Mágicos más, incluidos Islas Marías y Pinal de Amoles

ROBERTO VALADEZ, CDMX

El gobierno de AMLO se convirtió en el que más categorías de Pueblo Mágico ha otorgado a municipios. PAG. 16

## Pueblos Mágicos suman 45 destinos y llegan a 177

**Promoción.** El presidente Andrés Manuel López Obrador solicitó designación para Islas Marías, San Blas y Temacapulín; aerolíneas de AL reducen vuelos hacia México

ROBERTO VALADEZ CIUDAD DE MÉXICO

El secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, y el Consejo Técnico de Evaluación y Verificación de la dependencia seleccionaron a 45 localidades para ser consideradas Pueblos Mágicos; con esto la administración de Andrés Manuel López Obrador se convierte en la que más otorgó designaciones.

Ya son 177 municipios los que forman parte del programa, de los cuales 56 se sumaron en el actual gobierno federal.

En la gestión de Leticia Navarro como secretaria de Turismo (2000-2003), fueron nombrados los primeros 11 Pueblos Mágicos; con Rodolfo Elizondo (2003-2010), se incorporan otros 21; con Gloria Guevara (2010-2012), fueron 49; con Claudia Ruiz Massieu (2012-2015), 2 más; y con Enrique de la Madrid (2015-2018), fueron 40 localidades más recibieron esta denominación.

"En la presente administración, hasta el día de ayer, se habían otorgado 11 nombramientos. En virtud del interés de autoridades estatales y municipales, así como del sector privado, decidimos integrar otras 45 localidades que mucho tienenpor ofrecer al turismo, y cuentan con las cualidades suficientes para hacerse acreedoras a este importante distintivo, símbolo de identidad", comentó Torruco.

Remarcó que estos 45 destinos fueron elegidos por su medio ambiente, vida comunitaria, costumbres y tradiciones, motivo por el que reciben visitantes nacionales y extranjeros.

La Sectur ha señalado que este programa contribuye a revalorar a un conjunto de poblaciones del país que representan alternativas para los visitantes nacionales y extranjeros.

La dependencia añadió que un pueblo mágico es una localidad que tiene atributos simbólicos, leyendas, historia, hechos trascendentes y cotidianidad que significan una gran oportunidad para el aprovechamiento turístico.

Torruco Marques mencionó que tres localidades obtuvieron su nombramiento por instrucción presidencial, que son Puerto Balleto (Islas Marías), San Blas y Temacapulín.



Además se dio denominación a Cozumel, en Quintana Roo; Pabellón de Hidalgo, en Aguascalientes; Santa Rosalía, en Baja California Sur; Ixtenco, en Tlaxcala; Pinal de Amoles, Querétaro, y Villanueva, en Zacatecas, entre otras.

Entre las entidades con más nombramientos destacan Nayarit con 5; Jalisco y Yucatán con tres; seguidas de Chiapas, Chihuahua, Estado de México, Guerrero, Hidalgo, Morelos, Nuevo León, Puebla, San Luís Potosí, Sonora, Tabasco y Veracruz con dos por estado.

## Pierde conexión aérea

En este año se fue rompiendo la conectividad aérea entre México con Latinoamérica, principalmente con Colombia y Brasil, mercados relevantes, pues ambos están entre las cinco economías más importantes de la región.

De acuerdo con el informe de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), en los primeros meses de 2023, las empresas Viva Air y Gol Linhas Aéreas dejaron de volar hacia sus diversas rutas que tenían con los diferentes destinos mexicanos, como Ciudad de México y Cancún.

En el caso de esta última aerolínea, la ruta que operaba era Brasilia-Cancún, con tres vuelos a la semana; sin embargo, poco a poco fue reduciendo su presencia.

Afirman en parte se debe a la imposición de visa para que los turistas de estas naciones ingresen al país.

Datos del Centro de Investigación y Competitividad Turística dela Universidad Anáhuac (Cicotur), del total de turistas sudamericanos que entran a México, los colombianos son primer lugar y quinto los brasileños.



Fueron elegidos por su medio ambiente, vida comunitaria, costumbres y tradiciones. ISAACESQUIVEL/EFE